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Encontro capacita gestores municipais
Prefeitos culpam queda na receita como causa da rejeição de contas

UPB e TCM

Galinhas combatem 
escorpiões em 

presídio
A Justiça determinou a suspensão da co-

brança da taxa de fornecimento de água em 
Nova Viçosa, no extremo sul da Bahia. De 
acordo com a Procuradoria Municipal, a isen-
ção da taxa de água já ocorre há nove meses 
em Poço da Mata, distrito de Nova Viçosa. Já a 
determinação válida para a cidade de Nova Vi-
çosa entrará em vigor a partir de fevereiro.

Justiça determina 
suspensão de 
taxa de água

Igreja do Santo 
Evangelho comemora 

30 anos
Um índio de 2 anos foi levado pela Po-

lícia Federal de Ilhéus durante uma reinte-
gração de posse na aldeia de Tupinambá da 
Serra do Padeiro. O caso foi no domingo, 2, 
e índios acusam a polícia de usar violência 
e levar a criança a força. Em nota, o Conse-
lho Indigenista Missionário (Cimi) diz que 
o garoto acabou se perdendo dos pais.

Índio de 2 anos 
é levado pela PF 

durante ação
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O grande debate político dos 
dias de hoje no Brasil é o do com-
bate à corrupção. Muitos políticos 
estão se queixando (em alguns ca-
sos com certa razão) de que a cor-
rupção tem sido colocada como 
patrimônio especial dos políticos. 
Ora, raciocinem, isso acontecen-
do fica mais fácil e livre para que 
outras classes possam corromper 
sem o incômodo das denúncias 
da imprensa e dos rigores da Lei, 
afinal, há empresários corruptos, 
médicos corruptos, advogados 
corruptos e por aí vai: a corrupção 
no Brasil não é privilégio dessa ou 
daquela classe, mas apanágio de 
todas. Os políticos sofrem mais 
por serem mais expostos à mídia 

e, sem dúvida, porque vivem no 
noticiário da corrupção. Recente-
mente, Renan Calheiros teve que 
devolver dinheiro por ter usado 
um avião da FAB para ir fazer 
implante de cabelo. Enfeitada a 
testada senatorial, Calheiros teve 
que comparecer com o pagamen-
to, em boa hora publicado pela 
imprensa. Além do mais, políticos 
são homens públicos e suas ações 
políticas, principalmente as cor-
ruptivas, devem ser denunciadas 
e julgadas em público. Mas essa 
regra vale só para os políticos? 
Se tomarmos como exemplo em-
presários desonestos, eles tam-
bém, ao praticar ilícitos contra o 
governo não os praticaram contra 

o povo, a quem esse governo re-
presenta? Por causa desse tipo de 
pensamento, o dia 29 de janeiro 
assistiu ao lançamento da Lei An-
ticorrupção. Como a Lei já existe 
para políticos, essa do dia 29 foi 
para os empresários. Até agora, 
empresas podiam ser processa-
das por corrupção,  empresários 
não. Agora podem. É a isonomia, 
da qual tanto os políticos recla-
mavam. Agora, o pau que dá em 
Chico pode dar em Francisco: to-
dos os prevaricadores podem ser 
punidos. A conferir, quais atalhos 
jurídicos estão sendo prepara-
dos para burlar a lei? O jurista 
Francisco Morcaro, chamado de 
Jurista da Esperança, afirmou, 

dias atrás, que “o Brasil tem as 
melhores leis do mundo, mas tem 
os melhores atalhos para fugir de-
las.” Que a Lei Anticorrupção não 
seja atalhada com recursos que 
possam impedir a sua aplicação, 
dura e real. Vencer a batalha con-
tra a corrupção é uma esperança, 
talvez  a mais prática dos brasilei-
ros. Um dado mostra que a verba 
que sai do Ministério e vem para 
as escolas, perde, em seu trânsi-
to, 40% para as propinas e outros 
trambiques. Que país pode resis-
tir a isso? Vamos aguardar e vigiar 
para que a lei que entrou em vigor 
não se transforme em letra morta, 
condenando o país à mais profun-
da e indigna escuridão.

Contrariando a Lei Eleitoral, 
que pra eles tem apenas valor for-
mal, os políticos já estão em cam-
panha para as eleições de outu-
bro. Curiosamente, já estão sendo 
discutidos os nomes dos candi-
datos a deputado estadual e fede-
ral e alguns nomes, já postos, se 
entregam às lides de pedir votos. 
Esse esbulho à Lei já poderia ser o 
norteador para quem o eleitor não 
deveria votar. Afinal, o deputado 
é aquele que faz a Lei e, se quan-
do é candidato, já começa a des-
cumpri-la... Mas os nomes estão 
sendo postos. Todo brasileiro, em 
gozo de seus direitos, pode se can-
didatar e tentar uma cadeira, seja 
na Câmara Estadual, na Federal, 
no Senado e para governador. 
A Lei Eleitoral não discrimina e 

aceita as candidaturas que pre-
encham os cânones legais. Quem 
deve discriminar as candidaturas 
é o próprio candidato e o eleitor. 
O candidato deve pensar que vai 
representar milhares e milhares 
de pessoas, que nele irão votar. 
Como não deve ele pensar em sua 
capacidade ou não para o cargo? 
Afinal,  não é um cargo qualquer, 
mas que se reveste da maior im-
portância. Teria esse candidato 
capacidade para exercê-lo? Teria 
formação intelectual, ainda que 
mínima? Ele, o candidato, deveria 
ser justo e minucioso censor de 
sua candidatura. O outro censor é 
o povo. O eleitor tem mais capaci-
dade do que o próprio candidato, 
às vezes envolvidos em vaidades 
pessoais, de julgar sua capaci-

dade. De analisar o currículo de 
quem se propõe representá-lo. 
De saber, por informações levan-
tadas, se o candidato, em algum 
momento, praticou atos lesivos ao 
viver político. De julgar esse can-
didato, enfim. Afinal, eleição é um 
momento de julgar. Informe-se 
bem, reúna dados, valorize o seu 
voto. Lembre-se que para haver o 
político corruptor é preciso haver 
o eleitor que se corrompe. Vender 
o seu voto é tão grave quanto com-
prá-lo e a Lei reserva punição para 
os dois casos. Não venda o seu voto 
por bens materiais. Venda-o para 
sua consciência, para sua história. 
Não participe de cambalachos elei-
torais, não apoie candidatos que 
“compram” a eleição comprando 
cabos eleitorais. Todas essas são 

práticas lesivas à democracia e à 
cidadania. Aquele que se vende an-
tes das eleições não poderá cobrar 
de seu candidato eleito coisas para 
sua cidade. Ele vendeu sua alma 
e, juntamente com ela, a alma de 
sua cidade. O corrupto já pagou a 
conta com gás, tijolos, camisas de 
futebol e outras bugigangas.

O eleitor deve se respeitar e 
respeitar a sua alma: negar, quan-
do é fácil vender, lutar contra o 
inimigo invencível. Como diria 
Chico, em O Homem de La Man-
cha: “É minha Lei, é minha ques-
tão, cravar esse mundo, ganhar 
esse chão... Quanta luta terei de 
lutar por um pouco de paz...”

Lutar essa luta de não se ven-
der é a luta maior: com força e ci-
dadania, vamos lutá-la.
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ilhéus 

Nesta semana, os funcionários 
da Companhia das Docas do 
Estado da Bahia (Codeba) 

participam de capacitação voltada 
para a educação ambiental. A obra 
representa investimento de cerca 
de R$ 3 milhões, com recursos pró-
prios, cujo serviço irá influenciar no 
aumento da movimentação de car-
gas do terminal portuário.

 A Companhia das Docas do 
Estado da Bahia (Codeba) prevê 
para este mês, o inicio da draga-
gem de manutenção do Porto de 
Ilhéus. Nesta semana, funcionários 
da empresa recebem capacitação 
com ênfase para a educação am-
biental. A obra representa inves-
timento de cerca de R$ 3 milhões, 
com recursos próprios, cujo serviço 
irá influenciar no aumento da mo-
vimentação de cargas do terminal 
portuário. Além disso, a companhia 
irá investir em ações preventivas e 
de monitoramento ambiental.

A necessidade da dragagem da 
manutenção justifica-se pelo des-
locamento de sedimentos de sul 
para norte nesta região de Ilhéus, 
causando o acúmulo de sedimen-
tos da área (assoreamento).  Em 
função disso, é necessária a reali-

zação de dragagens periódicas (de 
três a quatro anos), para manter a 
profundidade original do leito do 
Porto.  

 De acordo com a Codeba, a área 
a ser dragada compreende o canal 
de acesso ao porto, que tem atual-
mente cerca de oito metros, para 
voltar à sua profundidade original 
em torno de 10 metros. Desta for-
ma, a obra vai melhorar a acessibi-
lidade de embarcações ao terminal 
portuário e ampliará a movimenta-
ção do volume de cargas, além de 
propiciar segurança às navegações.  

ordem de serviço
No último mês de janeiro, o vice-

governador e secretário de Infraes-
trutura, Otto Alencar, presidiu a so-
lenidade de assinatura da ordem de 
serviço, no Palácio Paranaguá, sede 
do governo de Ilhéus. O ato contou 
ainda com a presença do presidente 
da Codeba, José Muniz Rebouças, 
do prefeito de Ilhéus, Jabes Ribeiro, 
dos deputados federais Mário Ne-
gromonte (PP), Josias Gomes (PP) 
e Geraldo Simões (PT), o deputado 
estadual Mário Negromonte Júnior 
(PP) e lideranças políticas e empre-
sariais do sul da Bahia.
Fonte: Ascom da prefeitura 

Codeba prevê para este 
mês início da dragagem 

do Porto de Ilhéus

itaNhém

No dia 4 de fevereiro, a Se-
cretaria de Agricultura de 
Itanhém, através do progra-

ma Merenda da Roça, ajudou na 
primeira entrega do ano dos produtos 
oriundos da Agricultura Familiar ao mu-
nicípio de Nova Viçosa, que se prepara 
para a volta às aulas 2014. 

Foram quase R$ 19 mil em produtos 
nesta entrega, beneficiando, diretamen-
te, 50 famílias de agricultores que fazem 
parte do projeto. Os produtos entregues 
foram: 2 toneladas de banana, 600 kg de 
polpa de frutas, 60 kg de urucum (co-
rante vermelho) e 240 kg de farinha.

Vale lembrar que o programa 
Merenda da Roça foi criado em 

2010, pela Prefeitura de Itanhém, 
com o intuito de comercializar os 
produtos da Agricultura Familiar 
para a merenda escolar de Itanhém 
e de municípios próximos. 

Com a inclusão dos municípios 
vizinhos, o projeto beneficia hoje 
200 famílias e, indiretamente, mais 
de 15 mil estudantes atendendo 
Vereda, Nova Viçosa, Teixeira de 
Freitas e Itanhém, sendo, dessa for-
ma, um grande avanço para esses 
produtores que já têm destino certo 
para a maior parte do que é produ-
zido, o que significa, também, a me-
lhoria da merenda ofertada aos alu-
nos da Rede Municipal de Ensino.
Fonte: Ascom da prefeitura 

Itanhém facilita entrega 
dos produtos da Agricultura 

Familiar para merenda 
escolar de Nova Viçosa

Encontro capacita 
gestores municipais

 ●Prefeitos culpam queda 
na receita como causa 
da rejeição de contas
sul da Bahia                    

os aspectos relevantes na 
apuração e prestação de 
contas com base na Lei de 

Responsabilidade Fiscal (LRF), 
transparência e controle, e os prin-
cipais pontos de rejeição de contas 
foram apresentados aos gestores e 
técnicos de prefeituras e câmaras 
de vereadores da região Sul do es-
tado na sexta-feira, 07, em Ilhéus, 
durante o Encontro Regional de 
Orientação, promovido pela União 
dos Municípios da Bahia (UPB) em 
parceria com o Tribunal de Contas 
dos Municípios (TCM). O evento 
contou com o apoio da Amurc e da 
Ciapra.

Onze prefeitos da região Sul do 
estado e equipes técnicas de 36 pre-
feituras acompanharam a abertura 
do evento, lotando o Centro de Con-
venções Luís Eduardo Magalhães.  

A capacitação fez parte do pro-
grama Capacita Município que já 
passou pelos municípios de Vitória 
da Conquista, Juazeiro, Barreiras, 
Eunápolis e Jequié prestigiando 
mais de quatro mil pessoas, entre 

prefeitos, vereadores e servidores 
da administração e contabilidade 
municipal.

De acordo com a presidente da 
UPB e prefeita de Cardeal da Silva, 
Maria Quitéria, cerca de 80% das 
prefeituras da região tem proble-
mas com o índice de gasto com pes-
soal. “Nós temos que ter como prer-
rogativa a queda da receita e isso 
é inerente a ação dos prefeitos”, 
explicou ao alertar que os municí-
pios atingem o limite prudencial do 
índice por terem que arcar com au-
mento do salário mínimo de pisos 
de categorias, como o magistério, 
sem que os repasses sejam reajus-
tados proporcionalmente. “É como 
se para cumprir uma lei tivéssemos 
que descumprir outra. A conta não 
fecha”.  

No mesmo sentido, o presidente 
do Tribunal de Contas dos Municí-
pios, conselheiro Paulo Maracajá 
Pereira, reconheceu as dificuldades 
dos prefeitos, vereadores e técni-
cos dos municípios na execução 
da Lei de Responsabilidade Fiscal. 
Disse que o TCM é conhecedor 
dos poucos recursos para que os 
administradores possam realizar 
suas gestões dentro do rigor da 
Lei, argumentando que tanto como 
conselheiro e, agora presidente da 

Instituição, “sempre é um grande 
desconforto ter que rejeitar contas, 
porque na quase totalidade dessas 
decisões da Corte fica sempre com-
provada que as falhas foram come-
tidas pelo não conhecimento das 
leis ou pelo rigor que elas apresen-
tam diante das necessidades”.

Em seu pronunciamento, o 
prefeito anfitrião do evento, Jabes 
Ribeiro, de Ilhéus, discorreu sobre 
os diversos problemas enfrentados 
pelos gestores municipais, enalte-
cendo o evento, sob a ótica de que 
“esta é a forma mais contributiva 
para que nossos técnicos possam 
fazer as coisas devidamente dentro 
da legalidade”.

Para o presidente da Associação 
dos Municípios do Sul, Extremo 
Sul e Sudoeste da Bahia (AMURC) 
e prefeito de Ibicaraí, Lenildo San-
tana, o encontro regionalizado é 
uma grata oportunidade para os 
pequenos municípios que não po-
dem custear a ida dos servidores a 
Salvador. “É um momento de faci-
litar a capacitação até porque aqui 
fica mais barato para nós trazermos 
secretários e técnicos da adminis-
tração municipal que podem junto 
com os prefeitos serem orientados 
para que a gente tenha menos pro-
blemas nas rejeições das contas”.
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lajedão

o Jornal O Sollo conversou 
com o prefeito de Lajedão, 
Humberto Carvalho, o ‘Be-

tão’ e na oportunidade o gestor fez 
um balanço de sua gestão. Confira:

No início 
“Fiquei muito preocupado com 

a situação em que encontramos 
o município, mas colocamos em 
nossa mente que não podemos de-
cepcionar o povo. Com muita luta, 
o ano passado foi um ano de mui-
tos ganhos para o município de 
Lajedão”. 

conquista
“Conseguimos regularizar to-

das as certidões e o município ficou 
apto a receber convênios federais. 
A partir daí, fomos contemplados 

com ônibus escolares, retroescava-
deira, postos de saúde, construção 
de uma piscina - que é um modelo 
junto com nosso centro de fisiote-
rapia, conseguimos emplacar uma 
unidade do Samu no município”.

Pespectivas
“Para o ano de 2014 temos uma 

perspectiva positiva muito grande, 
como pavimentação para o municí-
pio, reforma para o Ginásio de Es-
portes, juma motoniveladora - que 
deve chegar no meio do ano, uma 
caçamba nova, já demos início à 
construção de 40 casas populares 
para a população carente. Na Edu-
cação, conseguimos formar Con-
selho de Educação, regularizamos 
todas as certidões e conseguimos 
ar condicionado para todas as salas 
de aula do município, além de do-

tarmos a Educação com os mais di-
versos equipamentos e brinquedos 
pedagógicos. Muito mais há que 
se realizar e, temos certeza, muito 
mais realizaremos”.

Prefeito enumera conquista 
do município

betão
polítiCa

Foco no Poder

dilvan coelho
CORRESPONDêNCIAS PARA 
OSOLLO@OSOLLO.COM.BR

Os três poderes em foco
Teve início os trabalhos do Legislativo teixeirense. A sessão so-

lene contou com a presença de membros dos outros dois poderes 
– Executivo e Judiciário. O ano de 2014 deverá ser de muitas co-
branças por parte da população aos três poderes, cada um com as 
suas devidas responsabilidades. O Executivo, para que cuide, prin-
cipalmente, da parte de infraestrutura da cidade. O Legislativo para, 
essencialmente, fiscalizar o Executivo e o Judiciário para julgar as 
ações que são referentes aos outros dois poderes. 

O Foco no Poder
O nosso blog pessoal e a coluna semanal que em janeiro completou 

aniversário conseguiram atingir seu principal objetivo, que é debater 
o contexto político com equilíbrio, buscando a imparcialidade. A co-
luna semanal circula em 10 órgãos de imprensa e se tornou uma das 
mais lidas da região. O blog pessoal, hoje, alcança cerca de 50 países, 
atingindo mais de 2 milhões de pessoas. Isto nos motiva a seguir em 
frente, estando sempre focados no poder, cobrando tudo aquilo que é 
de interesse do cidadão, dando voz ao povo.

 Campanha eleitoral
Em Teixeira, o processo eleitoral já está em curso desde que o 

prefeito antecipou a campanha quando lançou a secretária de Habi-
tação, Erlita Freitas, candidata a deputada estadual. Com isso, além 
de ter antecipado a campanha, causou dissidência em sua base de 
apoio devido ao fato de outros nomes que ajudaram em seu pleito 
para prefeito terem tomado posição e não apoiar a candidatura da 
favorita do gestor. O pior é que o prefeito entrou na campanha 
eleitoral sem gordura pra queimar e passou a ser a principal 
vidraça.

 Chance de eleição
Quanto maior o número de candidatos em Teixeira, menor a 

chance de eleição dos concorrentes. De todos os candidatos, os 
que têm mais chance de se eleger é Lucas Bocão, por conta de 
sua alta visibilidade e apoio dos Pinto, que se uniram em torno 
da sua candidatura, e Temóteo Brito, devido, principalmente, ao 
apoio de Otto Alencar em outras regiões e até mesmo no Extre-
mo Sul, com a possiblidade dos apoios de Robério e Cláudia em 
Eunápolis e Porto Seguro, e também de Pedro da Campineira, 
em Itamaraju, pois todos são do PSD, partido em que Otto é o 
presidente estadual.

 Oposição ao governo
Em Teixeira e região, a oposição mais forte ao governador será 

a do ex-deputado Uldurico Pinto, consequência da força dos seus 
meios de comunicação e a candidatura de Lucas Bocão, que já faz 
uma campanha ostensiva contra o governo do Estado. Além de 
Uldurico, o padre Apparecido e sua candidata a deputada, Marta 
Helena, ambos do PSDB, estarão também obedecendo a orienta-
ção do partido que, provavelmente, terá na chapa majoritária de 
oposição um membro do partido, João Gualberto, que deverá ser 
candidato a vice-governador.

 A força do Facebook
Numa passeata em São Paulo apareceu um cartaz com os se-

guintes dizeres: “Dilma, você tem a Globo! Nós temos o Face-
book... Vai encarar???”. Isso mostra a força das redes sociais no 
mundo, sendo que o Facebook é a de maior número de participan-
tes. Foram as redes sociais que mobilizaram o povo brasileiro nas 
manifestações do mês de junho de 2013 e que, provavelmente, vai 
levar o povo para rua novamente, no propósito de barrar a copa.

 Mudanças no governo
O prefeito João Bosco deverá fazer mudanças visando melho-

rar a imagem do seu governo nos itens eficiência e moralidade, 
o que tem mais contribuído para o seu desgaste. Esperamos que 
acerte na escolha dos novos membros do governo.   

teiXeira de Freitas
da redação

acatando ao pedido do Mi-
nistério Público, o juiz de 
direito da Vara da Fazenda 

Pública da Comarca de Teixeira de 
Freitas, Roney Jorge Cunha, deter-
minou o bloqueio dos bens do pre-
feito do município, João Bosco Bit-
tencourt, do secretário de Esporte, 
Fernando Luca de Melo, mais co-
nhecido como ‘Fernandão’, e dos 
sócios da empresa J.F Locação de 
Toldos.

A decisão foi em resposta a uma 
Ação Civil Pública impetrada pela 
5ª Promotoria de Justiça de Teixei-
ra de Freitas, no dia 21 de janeiro 
de 2014, por improbidade adminis-
trativa no caso da Festa da Cidade, 
ocorrida em maio de 2013.

acusação
O MP alega que a empresa AD 

Produções Eventos Ltda. foi contra-
tada, pelo valor de R$ 655.000,00, 
para organizar os festejos da festa 
da cidade. O município cedeu espa-
ço para que a empresa JF Locação 
de Toldos Ltda-ME cobrasse dos 
barraqueiros um valor total de R$ 
36.000,00 pela estrutura que utili-
zaram na festa. O MP afirma que a 
prefeitura também usou irregular-
mente a rodovia BA-290, por não 
ter solicitado licença ao Derba para 
realizar o evento. “O trecho utiliza-
do pela administração pública para 
a realização da festa nunca fora ce-
dido ao município, sendo sua utili-
zação com intuito de lucro ilegal”, 
afirma o MP. Nessa demanda, o MP 
denunciou o prefeito, o secretário 
municipal de Esportes, Fernando 

Luca de Melo, a empresa JF Lo-
cação de Toldos e o município de 
Teixeira de Freitas. Além do afas-
tamento do prefeito e do secretá-
rio, o MP pede o ressarcimento dos 
valores arrecadados pela empresa 
JF Locação de Toldos Ltda., valor 
de R$ 36.000,00, determinação 
imediata do bloqueio dos bens dos 
réus até o julgamento do processo 
e solicitou o impedimento da JF de 
contratar os poderes públicos.

O MP pede, ainda, a condena-
ção do secretário Fernando em R$ 
20.848,71, mesmo valor imputado 
ao prefeito João Bosco Bittencourt.

outras ações
Além desse processo, existem 

outras três Ações Civis Públicas 
propostas pelo MP sobre acusa-
ções, também, de improbidade ad-
ministrativa. São elas referentes à 
falta de licitação para a contratação 

de escritório de advocacia de Sal-
vador; a suposta irregularidade na 
licitação para locação de veículos 
para administração municipal, e a 
contratação sem licitação, pela Se-
cretaria de Educação, de empresa 
da cunhada do prefeito sendo que, 
nessa última, responde como réu o 
secretário de Educação, Ari Silva 
Santos, conhecido na região grapi-
úna como “Ari dos Remédios”.

Todas essas ações possuem pedi-
dos liminares, que ainda não foram 
apreciados pelo juiz competente.

direito de defesa
Visando o direito ao contraditó-

rio, a reportagem do Sollo entrará 
em contato com a Administração 
Municipal de Teixeira de Freitas, 
para que o Executivo Municipal 
possa se manifestar sobre o as-
sunto, exercendo seu direito ao 
contraditório.

Justiça bloqueia bens do 
prefeito João Bosco

O prefeito João Bosco Bittencourt

O prefeito Betão
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justiça

 ●Segundo diretor, 
galinhas foram 
colocadas na unidade 
na gestão anterior. 
jequié

cerca de 14 galinhas e 30 ga-
tos atuam no combate a ba-
ratas, escorpiões e ratos no 

Conjunto Penal de Jequié, localiza-
do a 360 km de Salvador. As infor-
mações são do diretor adjunto da 
unidade prisional, Erivelton Lopes, 
em entrevista nesta quarta-feira, 5. 
“Eu assumi a gestão em novembro 
de 2013 e as galinhas já estavam lá, 
e esses gatos também. Eu não achei 
que levaria risco à comunidade pri-
sional. As galinhas combateram 
escorpiões e baratas e os gatos eli-
minaram a enorme quantidade de 
ratos do local”, disse Lopes.

Erivelton informou que, no caso 
das galinhas, a direção foi respon-
sável por levar os animais até o lo-
cal a fim de evitar a proliferação de 
escorpiões. “Tinham duas galinhas 
em cada módulo. A dedetização 
demora muito, aí a gestão anterior 
resolveu colocar duas galinhas em 
cada pavilhão. A respeito dos ga-
tos, não fomos nós que trouxemos. 
Começou com um, com dois, e aí 
agora tem mais de 30 gatos no pre-
sídio”, relata.

Segundo ele, as galinhas foram 

colocadas dentro da unidade por 
ordem da gestão anterior do presí-
dio. Em relação aos gatos, ele não 
soube informar como os animais 
apareceram na unidade.

De acordo com o atual diretor do 
presídio, Neto Bulhões, as galinhas 
já foram retiradas e já foi solicitada 
também a retirada dos gatos. Ele 
desconhece a informação de que os 
animais foram colocados proposi-
talmente na unidade.

“Os gatos aparecem lá e ficam. 
Nunca foi colocado gato para com-
bater nada. Os gatos vão chegando. 
Não foi autorização minha. Nunca 
autorizei não. As galinhas também 
já existiam e tem umas duas”, disse.

inspeções
De acordo com a defensora pú-

blica, Yana Araújo, foram feitas três 
inspeções no presídio em 2013. Se-
gundo ela, a situação da unidade é 
crítica por causa da falta de dedetiza-
ção e higiene, além da superlotação. 
A capacidade do presídio é para 368 
detentos, sendo que existem 857 atu-
almente. “O presídio não tem condi-
ções de receber mais detentos. Não 
foi o governo que colocou os animais 
lá dentro, mas o governo está sendo 
omisso com essa situação. Existem 
gatos e galinhas para evitar a proli-
feração de ratos e insetos. Não sei in-
formar como esses animais entraram 
no ambiente”, conta.

Segundo ela, os detentos de 
Vitória da Conquista seriam 
transferidos para a unidade de 
Jequié por causa da interdição 
do módulo do Presídio Nilton 
Gonçalves e, por causa disso, 
uma liminar foi concedida pela 
juíza de Jequié para impedir a 
transferência.

“Desde que chegamos, per-
cebemos que a situação era pre-
cária. As condições clamam por 
uma interdição, mas não pedimos 
para interditar porque senão eles 
iriam para Vitória da Conquista e 
lá também a situação está ruim. E 
se fossem para Salvador ficariam 
distantes da família. Nós quere-
mos uma medida que seja razoá-
vel e prudente”, conta Yana.

Para o diretor adjunto da uni-
dade, as reclamações dos inter-
nos em relação aos escorpiões 
e ratos melhoraram muito após 
a incidência de galinhas e gatos 
no local. Segundo ele, uma de-
terminação da Superintendência 
de Gestão Prisional da Bahia pe-
diu a retirada dos animais nesta 
quarta-feira. “Colocamos apenas 
as galinhas e essa retirada já foi 
cumprida”, confirma. Ele não 
soube informar qual órgão foi 
responsável por retirar os ani-
mais. Os gatos também devem 
ser retirados da unidade.
Fonte: Danutta Rodrigues/G1

Galinhas combatem escorpiões 
em presídio, diz diretor adjunto

Infiltrações também são registradas nas celas da unidade

Foto: Defensoria Pública da Bahia/Divulgação
Nova viçosa

moradores relatam que 
água sai das torneiras sal-
gada e amarelada. 

Embasa diz que situação é anali-
sada pelo setor jurídico da empresa. 

A Justiça determinou a suspen-
são da cobrança da taxa de forneci-
mento de água em Nova Viçosa, no 
extremo sul da Bahia.

De acordo com a Procuradoria 
Municipal, a isenção da taxa de 
água já ocorre há nove meses em 
Poço da Mata, distrito de Nova Vi-
çosa. Já a determinação válida para 
a cidade de Nova Viçosa entrará em 
vigor a partir da segunda quinzena 
de fevereiro.

De acordo com a decisão, a Em-
basa não pode cobrar a taxa para 
nenhum morador, até que a água 
seja fornecida de forma adequada. 
A Justiça acatou o pedido do Mi-
nistério Público por entender que 
a água está chegando às casas com 
sabor salgado e cor amarelada.

Ainda segundo a Procuradoria 
da cidade, o município está contra-

tando uma empresa de diagnóstico 
de saneamento básico para melho-
rar o fornecimento de água na ci-
dade. “O saneamento básico aqui 
é precário. Estamos contratando 
uma empresa de diagnóstico que 
deve começar a análise ainda neste 
mês de fevereiro. Após análise des-
sa empresa, vamos estudar o caso 
e analisar as atitudes que serão ca-
bíveis para resolver o problema de 
saneamento básico da cidade” disse 
Romildo Machado, procurador.

Já Embasa informou que não 
está emitindo nenhuma cobrança, 
e que o problema está sendo anali-
sado pelo setor jurídico da empresa, 
uma vez que o processo é antigo. 

Ainda segundo a empresa, a 
qualidade da água fornecida atual-
mente é diferente da época em que 
foi analisada pela Justiça.

Segundo um morador da cidade 
que não quis se identificar, a água 
fornecida na cidade ainda chega às 
casas com cor amarelada e salgada.
Fonte: G1

Justiça determina suspensão 
de taxa de água

o ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Gilmar 
Mendes, afirmou na terça-

feira, 4 de fevereiro, que desconfia 
das doações que estão sendo fei-
tas para ajudar os condenados no 
processo do mensalão a pagar as 
multas. O ministro vê indícios de la-
vagem de dinheiro no sistema de ar-
recadação e sugere que o Ministério 
Público deve investigar a origem dos 
recursos que estão sendo doados.

“Eu acho que está tudo muito 
esquisito. Essa dinheirama, será que 
esse dinheiro que está voltando é de 
fato de militantes? Ou estão distri-
buindo dinheiro para fazer esse tipo 
de doação? Será que não há um pro-
cesso de lavagem de dinheiro aqui? 
São coisas que nós precisamos exa-
minar”, afirmou o ministro;

Mendes disse ainda que bas-
ta “ler os sinais” para suspeitar de 
irregularidades. Ele citou a oferta 

de emprego que o ex-ministro José 
Dirceu recebeu, com salário de R$ 
20 mil. O ministro desconfia porque 
outros setores estão se dispondo a 
ajudar pessoas condenadas por cor-
rupção. “Há esse discurso agora de 
julgamento político. Que um even-
tual condenado tente descaracteri-
zar a legitimidade da condenação é 
compreensível. Agora, outros seto-
res, a gente tem que ficar desconfia-
do. Então, se a gente olha, coleta de 
dinheiro, esse tipo de manifestação, 
serviço num hotel que pertence a al-
guém no Panamá por R$ 20 mil, se 
a gente soma tudo isso há algo mais 
no ar. Está estranhíssimo.”

Para o ministro, é estranho que 
pessoas condenadas por desviar re-
cursos públicos estejam “festejando 
coleta de dinheiro” e criticou o fato 
das doações estarem sendo noticia-
das como fatos “corriqueiros”.
Fonte: R7

Ministro vê sinais de lavagem 
de dinheiro nas doações

para pagar Multa de Mensaleiros
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teiXeira de Freitas

Na noite de quarta-feira, 5 de 
fevereiro, na sede da Asso-
ciação Comercial e Empre-

sarial (ACE) de Teixeira de Freitas, 
foi empossada a nova diretoria para 
o biênio 2014/2015. A contadora 
Lucimélia Garcia Ferraz assume 
como nova presidente.

Prestigiaram o evento o prefeito 
João Bosco Bittencourt; Alex Brito, 
coordenador regional do Sebrae; 
Flávio Guimarães, presidente do 
Sincomércio; Sérgio Guimarães, 
vice-presidente da CDL; Ronaldo 
Cordeiro, presidente da Câmara de 
Vereadores de Teixeira de Freitas, e 
demais autoridades.
Fonte: Natália Medeiros/Sulbahianews

Nova diretoria da ACE toma posse
biênio 2014/2015

geral

Nova diretoria da ACE biênio 2014/2015
Presidente: Lucimélia Garcia Ferraz.
1° Vice-presidente: Marcos Antônio Rodrigues de Morais.
2° Vice-presidente: Gilvana Mary Chaves Souto.
Secretária: Shirley Ferraz de Oliveira.
Tesoureiro: Izoldo de Pádua Noronha.
Assessoria Administrativa: Edivano Ferreira de Oliveira e Bruna N. Almeida.
Assessoria Juridica: Dr.ª Jackeline Martins Larchert.
Diretoria de Agronegócios e Indústria: Pedro Augusto G. de Carvalho 

e João do Amaral Neto.
Diretoria de Eventos e Marketing: Jessyluce Cardoso Reis, Valci Vieira 

dos Santos e Gilda Machado.
Diretoria Comercial e Novos Negócios: Moisés Elberto Santos Moreira.
Diretoria de Patrimônio: Sebastião Monteiro de Carvalho.
Diretoria da JUCEB e Assessoria Contábil: Nagilda Gomes Medeiros.
Conselho Fiscal: Fábio Zanon Dall’ Orto, Adilmo Buzatto, Tabajara 

Soares Marques, João Francisco Silote e Loucílio Alves de Oliveira.

vitória da coNquista

a taxa de inadimplência do 
consumidor brasileiro no 
comércio varejista em 2013 

teve um aumento médio de 2,33%, 
em relação a 2012, conforme infor-
mações da Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL), 
com base em dados do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC Brasil). 
No entanto, a situação em Vitória 
da Conquista difere do restante do 
País.

De acordo com a estatística ca-
dastral da CDL de Conquista, a 
quantidade de CPFs com restrição 
no Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) diminuiu consideravelmente 
em todos os meses do ano de 2013 
em relação a 2012. A redução entre 
o mês de janeiro de 2012 e dezem-
bro de 2013 foi de 33,46%.

“As estatísticas só confirmam 
que o Conquistense é bom pagador 

por tradição e que temos uma das 
menores taxas de inadimplência 
do estado da Bahia”, afirma o pre-
sidente da CDL de Conquista, Mar-
cos Alberto.

Para o gerente administrativo 
da CDL, Antônio Vilmar, a dimi-
nuição da inadimplência no perío-
do de fim de ano é normal. “Nesta 
época do ano, ocorre uma maior 
circulação de dinheiro por conta 
do pagamento do 13º salário e da 
geração de vagas temporárias de 
trabalho no comércio. Com isso, as 
pessoas usam o dinheiro para pagar 
dívidas”. Contudo, o registro do nú-
mero de inadimplência no comércio 
foi menor entre os meses de janeiro a 
maio de 2013. “Isso se deve, prova-
velmente, a uma maior cautela por 
parte do consumidor em relação aos 
compromissos adquiridos no ano 
anterior, como também a ascensão 
da Classe C”, explica o gerente.

Perfil do inadimplente (média 
do ano de 2013):

- As mulheres representam 58%.
- Os consumidores na faixa etá-

ria entre 25 e 40 anos estão entre a 
maioria dos que possuem restrição 
no CPF.

- A maioria dos cadastros nega-
tivos é de pessoas solteiras, corres-
pondendo a 66%.

- A maior parte das dívidas é de 
R$100 a R$ 500 (sendo que um 
mesmo CPF pode ser contado mais 
de uma vez por ter mais de uma 
ocorrência de inadimplência).

Para evitar constrangimentos 
antes da compra, a CDL recomenda 
que o consumidor verifique se o seu 
nome consta no SPC ou Serasa e, 
para fazer a consulta, basta se diri-
gir à sede da entidade localizada na 
Rua do triunfo, 176, Centro, com o 
CPF em mãos.
Fonte:  Ascom da CDL

 Inadimplência segue em queda no comércio  

Coluna O Fim 
do Túnel
ramiro guedes
CORRESPONDêNCIAS PARA 
OSOLLO@OSOLLO.COM.BR

A folha e o tucanato
Em uma breve e enojada leitura da edição on-line do jornal Folha 

de São Paulo no dia 5 de fevereiro, esse escriba pode constatar que 
havia 6 notícias contra o PT, várias elogiando o PSDB (uma delas 
dizia: “PT vai gastar 700 milhões de reais para promover Padilha no 
interior de São Paulo” – O PSDB não vai gastar nada para divulgar 
seu candidato?).

A campanha presidencial já começou nos jornalões.

Outra notícia
A Folha traz três notícias sobre as arrecadações para que petistas 

presos possam pagar as multas do mensalão. Uma:  PSDB vai pedir 
investigações sobre arrecadações petistas para pagar multa. Outra: 
Ministro Gilmar Mendes lança suspeitas de lavagem de dinheiro nas 
doações petistas. Mais uma: Ministério Público vai investigar doa-
ções a petistas.

Resposta rápida e rasteira de Luiz Fernando Pacheco, advogado 
de Genoíno: “As contas da campanha estão à disposição das auto-
ridades. A única lavagem que aconteceu foi a alma dos brasileiros 
indignados com o julgamento.”

É verdade.

Reação pronta
Não há poder nesse país que tenha o poder absoluto sobre os 

cidadãos. O que mais se aproxima disso é o MP, mas não tem po-
der total de atuar discricionariamente. O caso do Ministro Gilmar 
Mendes, ao levantar suspeitas de lavagem de dinheiro nas doações 
petistas aos mensaleiros é exemplar. Assim que terminou de levan-
tar a suspeita, Gilmar levou a resposta: o deputado Luiz Sérgio (PT-
RJ) e o senador Eduardo Suplicy afirmaram que o ministro atuou 
“como um líder da oposição pequena” (Sérgio) e “desafio o ministro 
Gilmar Mendes a mostrar que está proibido doar. Acho que ele não 
conhece a lei.”

Espera-se que Gilmar agora aponte a proibição e a lavagem de 
dinheiro.

No mínimo.

Passe livre
O passe livre para estudantes foi uma conquista da categoria nas 

ruas em Teixeira de Freitas. Mas, também (e os próprios estudan-
tes reconheceram isso) foi fruto do empenho do prefeito João Bosco 
para que tal acontecesse. Teixeira de Freitas foi a única cidade do 
Extremo Sul que, por iniciativa do Executivo e do Legislativo, tomou 
essa iniciativa.

Ponto para o prefeito e para os estudantes.
Serrano
Já classificado para a próxima fase do Baianão, o Serrano de Tei-

xeira de Freitas meteu 3 x 0 no Catuense. O resultado contra a Ca-
tuense deixou nosso time em 1° lugar dessa fase.

Essa foi a campanha do SERRANO DE TEIXEIRA DE FREI-
TAS, campanha que quase enfartou muita gente.

Candidatura
Confirmada por ele mesmo a pré-candidatura a deputado federal 

pelo ex-vereador e jornalista Jeolino Lopes Xavier. A informação de 
própria boca foi dada por Jeo na padaria de Eduardo, em roda de 
conversa política.

Jeo afirmou que nada tem a perder.

Mais um candidato
O médico de Porto Seguro Luiz Antônio Vieira, o Zinho, confir-

mou que pretende se lançar candidato a deputado estadual  pelo PC 
do B. Figura conhecida e querida, Zinho contará com o apoio de Da-
vison Magalhães, que deve se lançar a federal.

Tal candidatura qualifica a disputa. Aliás, as duas.

Do fim
“Política se ganha com a esquerda, mas se governa com a direi-

ta.” (*ACM)

Porto seguro 

os contribuintes de Porto 
Seguro têm até o dia 7 de 
março para efetuar o paga-

mento do IPTU (Imposto Predial 
Territorial Urbano) com desconto 
de 15% à vista. Através do impos-
to, o município pode realizar ainda 
mais investimentos nas áreas de 
saúde, educação, obras, pavimen-
tação e trânsito. 

Neste ano, será possível notar a 

regularização dos valores cobrados 
de acordo com o Código Tributário 
Municipal, resultado de um amplo 
debate entre a sociedade e os pode-
res legalmente constituídos, que de-
veria ter passado a vigorar em 2011, 
mas somente agora está sendo colo-
cado em prática.

De acordo com a Superintendên-
cia de Tributos, foram verificados no 
cadastro municipal que grande parte 
dos imóveis mais valiosos da cida-

de possuía valores ínfimos de IPTU, 
deixando imóveis mais simples com 
valores exorbitantes. 

Para pagar seu imposto, ter aces-
so a mais informações sobre os valo-
res cobrados, ou tirar dúvidas, procu-
re a Central de Tributos na Avenida 
dos Navegantes, 333, Centro, acesse 
o site www.portoseguro.ba.gov.br ou 
ainda envie um e-mail para centraltri-
butosps@hotmail.com
Fonte: Ascom da prefeitura                   

IPTU é regularizado
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espeCial

Com o intuito de estar cada vez mais perto da população, as Farmácias 
Indiana ampliou ainda mais sua rede e inaugurou no dia 5 de fevereiro, 
sua segunda loja em Eunápolis, situada à Av. Porto Seguro, 349. Constru-
ída nos conhecidos padrões da Rede Indiana, a loja se destaca pela fun-
cionalidade e aposta na cortesia e competência de seus atendentes para 
seguir sua trilha de sucesso. 

Certos da importância do acontecimento, estiveram presentes à inau-
guração o corpo diretivo da Rede de Farmácias Indiana - o presidente Ale-
xandre Mattar, seu irmão, o empresário Paulinho Mattar, os supervisores 
da Bahia, Luciano Sampaio e José Leandro, a supervisora geral, Mácia 
Magalhães e o gerente de Marketing, Lucas Máfara; além do presidente 
da Indústria E-Cosmetics de Teixeira de Freitas, Edson Borgo, o empresá-
rio de Teixeira de Freitas, Valter Simão, entre outros convidados.

“Ficamos satisfeitos quando abrimos uma loja e somos bem recebidos 
como estamos sendo na região. A inauguração de mais uma loja da India-
na significa bom atendimento ao público e geração de emprego, fatores 
com os quais tentamos retribuir à região.  Essa loja é uma das mais mo-
dernas da Bahia e só podemos agradecer a Deus, que é o gestor maior em 
nossos empreendimentos. Agradecemos aos nossos parceiros, colabora-
dores e a toda população que nos acolheu. Muito obrigado”, ressaltou o 
supervisor da Indiana em Teixeira de Freitas, Luciano Sampaio.

“É um prazer enorme estar aqui na Bahia inaugurando mais uma loja, 
Estamos sendo muito bem acolhidos aqui  e essa loja, tenho certeza, será 
um sucesso total. Ela vai proporcionar ao cliente mais comodidade e proxi-
midade e será para ele uma nova opção, com melhor atendimento e maior 
preço. A população terá mais opções de compra com nosso crediário e nosso 
cartão, além de nosso parcelamento. O cliente pode chegar aqui com a cer-
teza de que terá opções de bom preço, bom atendimento e boas opções de 
compra”, afirmou Lucas Máfara, gerente de Marketing da Rede Indiana.

“É um prazer estar  aqui, abrindo mais uma loja, desta vez nesta cidade 
de Eunápolis que nos acolheu tão bem. Estamos inaugurando uma loja 
bonita, onde estaremos impondo a nossa marca de preço baixo e aten-
dimento. Os preços estão aí e o atendimento sempre será o melhor, com 
opção de crediário próprio e compras em 4 vezes sem juros”, declarou a 
gerente da nova loja da Farmácia Indiana, Michelle Said.

“Inauguramos a primeira loja em Eunápolis há dez meses e agora esta-
mos inaugurando a segunda em uma cidade que nos recebeu muito bem. 
Queremos convidar a população a visitar esta nova loja, garantindo que, 
em breve, outra será inaugurada. Muito obrigado”, disse Carlos Sampaio, 
gerente da filial de Eunápolis.

 “É um prazer estar aqui na inauguração de mais uma Indiana. A In-
diana é parceira nossa, uma parceira  muito importante, um dos melhores 
clientes que o nosso grupo tem. A nossa marca Sol está presente em todas 
s suas lojas, além de outras marcas do grupo. É um orgulho para nós, que 
estamos no mercado há apenas 13 anos, termos chegado a essa marca e es-
tamos orgulhosos por participar de mais uma inauguração Indiana”,  falou 
o presidente da Indústria E-Cosmetics, de Teixeira de Freitas, Edson Borgo.

“Achei que isso foi excelente, pois aumenta a concorrência e os pre-
ços estão muito bons. Também é preciso destacar o atendimento. Gostei 
muito de mais uma loja da Indiana”, comemorou o cliente Enéas Santos.

Drogarias Indiana inaugura 
nova loja em Eunápolis

Em Eunápolis, visite a loja da Drogaria Indiana mais perto de você
Av. Porto Seguro, 349   -   Av Santos Dumont , 793

“Estamos aqui com muito orgulho, inaugurando mais uma loja de 
nossa rede. É uma loja muito bonita e já abriu com excelente movimento, 
tendo tudo para continuar com o sucesso que mostrou na inauguração. 
Temos a linha completa que a Indiana trabalha - perfumaria, cosméti-
cos, medicamentos  e conveniência. A Farmácia Popular vai estar funcio-
nando,  já estamos com a Central de Medicamentos Populares, que são 
medicamentos a baixíssimo custo e convidamos a população para vir co-
nhecer esta loja. Oferecemos também a telefarmácia, quando levamos o 
medicamento, quando solicitado pelo cliente, à sua casa. Temos também 
um crediário bem democrático e com pouca burocracia: basta trazer um 
comprovante de renda e o crediário é aberto na hora, sem aumento de 
preço ou qualquer outro custo financeiro. Queremos agradecer à popula-
ção de Eunápolis e todo o Sul da Bahia pelo sucesso da Indiana: de Porto 
Seguro para baixo são 11 lojas recebendo todo o prestígio da população, 
pelo que agradecemos e prometemos continuar a fazer sempre o melhor”, 
informou o presidente da Rede de Farmácias Indiana, Alexandre Mattar.
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teiXeira de Freitas

durante os dias 25 e 26 de janeiro, 
a Igreja do Santo Evangelho de 
Nosso Senhor Jesus Cristo, em 

Teixeira de Freitas, comemorou os 30 
anos de existência do ministério e os 30 
anos do programa evangélico ‘Cristo a 
única esperança. O mundo em desespe-
ro’, através da Rádio Alvorada Gospel. 
Tendo como fundador da igreja e cria-
dor do programa o saudoso missioná-
rio e pastor Amazias Barreto de Mo-
rais, que dedicou grande parte de sua 
vida à evangelização. 

Com muito louvor, adoração e glo-
rificação ao nome do grande Deus, os 
membros da igreja, congregados e vi-
sitantes, pastores e obreiros de outros 
ministérios e cantores locais ficaram 
maravilhados com as bênçãos rece-
bidas do Senhor através do Espírito 
Santo.

Na primeira noite, o pregador oficial 
foi o pastor Luiz Carlos, da Igreja Ba-
tista Monte Sinai. Já na segunda noite, 

religião                                                                                                                                                                                                                                                         religião

Igreja do Santo Evangelho de Nosso Senhor Jesus Cristo
30 anos pregando a palavra de Deus

Dois dias de muita adoração

Louvor e glorificação A Sociedade de Senhoras louvando a Deus

Jadilson Moraes ministrando a palavra

O pastor José Paiva dirigindo o culto O presbítero Jairo Ornela, pregador oficial da segunda noite

Jailton Moraes louvando a Deus juntamente com toda a igreja
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religião                                                                                                                                                                                                                                                         religião

Igreja do Santo Evangelho de Nosso Senhor Jesus Cristo
30 anos pregando a palavra de Deus

o presbítero Jairo Ornela, da congre-
gação da Igreja do Santo Evangelho de 
Guarulhos, SP, foi o pregador oficial. 
O pastor Edvaldo Barbosa e presbítero 
Sebastião Araujo vieram, também, de 
São Paulo e tiveram a oportunidade de 
conduzir a palavra aos irmãos. O pas-
tor José Paiva, da Igreja do Santo Evan-
gelho, e o evangelista Antônio Novais, 
da Igreja Assembleia de Deus, foram os 
dirigentes dos cultos.

Os cantores evangélicos de Teixei-
ra, presentes nas festividades, tiveram 
a oportunidade de louvar ao Senhor, 
entre eles Adilson Gigante, Almezina, 
Moisés e Banda, Elson Pinehiro, Dal 
Conceição, Dorinho Santos, Jessé San-
tos e Carlizio Edlson.

A sociedade de senhoras da igreja, 
tendo como presidente a irmã Elizabete 
Sousa Silva, glorificou a Deus com be-
los hinos de louvor.

Parte da família do saudoso mis-
sionário Amazias esteve presente - 
Jadilson, Olga, Celda, Jailton, Daniel 
e sua noiva Jaqueline, Filipe, Tanusa, 
Arlinda, Marivalda, Lastênia, Marisa e 
outros. Os filhos do missionário Aman-
zias, Jadilson, Jailton e Celda, fizeram 
uso da palavra dando testemunho dos 
trabalhos evangélicos realizados pelo 
seu pai.

O pastor Luiz Carlos, pregador 
oficial da primeira noite

Missionário, pastores, presbíteros e evangelistas no púlpito O cantor Adilson Gigante
O evangelista Antonio Novais 
dirigindo o culto

Moisés e banda Filhos, neto, bisneta e amigos do saudoso missionário Amazias Moraes

A irmã Arlinda dando um testemunho Os presentes ouviram atentos a pregação

Daniel Moraes lembrando de 
sua infância nessa igreja

A cantora Almezina

O cantor Carlizio Ednilson A irmã Celda trazendo a palavra de Deus
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soCial

por Carlos rod

Foco &
Feitos  

O jornalista e diretor do Departamento de Cultura do Município, Ramiro 
Guedes, o diretor da Faculdade Pitágoras de Teixeira de Freitas, Daniel 
Zaniquelli, e o diretor do Jornal O Sollo, Jadilson Moraes

Felicidades a casal Patrícia Botelho, administradora, e Tibiriçá Filho, 
empresário, que celebraram o enlace matrimonial em Teixeira de Freitas

O mais novo integrante da familia Moares. 
Bem vindo Heitor Moraes de Toledo!

O presidente da rede Farmácias Indiana, Alexandre Mattar, o padre Alessandro, a 
gerente da Farmácia Indiana de Eunápolis, Micheli Said, e o empresário Paulinho 
Mattar, durante a inauguração da nova loja da Farmácia Indiana em Eunápolis

O gerente Administrativo e Financeiro da Indústria E-Cosmetics (Teixeira de Freitas), Antonio Miguel, o 
empresário Valter Simão, o presidente da rede Farmácias Indiana, Alexandre Mattar, o presidente da 
Indústria E-Cosmetics (Teixeira de Freitas), Edson Borgo, e a supervisora geral da Rede de Farmácias 
Indiana, Mácia Magalhães, durante a inauguração da nova loja da Farmácia Indiana em Eunápolis

O deputado Estadual Temóteo Brito ao 
lado do coronel Alfredo Castro

A simpática equipe de trabalho da Câmara de Vereadores de Eunápolis. Renata Alves, recepcionista, 
Soaraia Veríssimo, chefe de cerimonial, Astrea Brazão, agente administrativo, Stefanie Couto, auxiliar 
administrativo, Jane Cabral, assessora administrativa, e Alessandra Costa, recepcionista

O Sr. Firmino Oliveira, mais conhecido como  ‘Tixa’, ex-
prefeito de Mucuri e pai do atual prefeito, Paulinho de Tixa
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esporte Cultura

guaratiNga

a Prefeitura de Guaratinga 
realiza aconstrução do pri-
meiro ginásio de esportes 

de Buranhém. Povoado que fica a 
50 Km do município.

O prefeito Kenoel Viana, junto 
com a equipe da Secretaria de In-
fraestrutura e o vereador Aparício 
Lacerda, visitou o povoado para 
acompanhar o início da obra do 
ginásio que vem para valorizar os 
jovens esportistas do local.

“É mais uma obra que se inicia 
firmando o compromisso feito ain-
da em campanha com o meu povo 
de Buranhém. O ginásio além de 

proporcionar um espaço adequado 
para a prática esportiva, também 
é um ambiente para realização de 
eventos para a população local”, ex-
plicou o prefeito.

Além do Ginásio de Buranhém, a 
prefeitura realiza obras de cobertura 
da quadra do povoado de São João 
do Sul, reforma de postos de saúde 
da sede e povoados, construção de 
novas UBS e casas populares, recu-
peração de estradas vicinais, opera-
ção tapa-buracos nas ruas da cidade 
e a construção do primeiro ginásio 
de Barra Nova que está em estado 
avançado de construção.
Fonte: Ascom da prefeitura  

Prefeitura inicia construção de 
mais um ginásio de esportes

teiXeira de Freitas

um grande público compa-
receu ao Estádio Robertão 
para assistir Serrano x Ca-

tuense pela última rodada da fase 
de classificação do campeonato 
baiano. A motivação maior do jogo 
para os teixeirenses era a possibi-
lidade do Serrano, caso vencesse, 
terminar essa fase da competição 
em 1º lugar. 

O jogo começou morno, com 
o Catuense levando a campo uma 
proposta de jogo de esperar o Ser-
rano e sair para o contra ataque. A 
tática deu certo e, aos 7 minutos 
do primeiro tempo, Robert marcou 
para os visitantes. O gol foi uma 
ducha fria no Serrano, que passou 
a atacar de maneira desorganizada. 
Terminado o primeiro tempo, que 

mostrou o placar de 1 x 0 para os 
visitantes, o time teixeirense voltou 
do intervalo com outra postura. O 
esforço do Serrano foi compen-
sado, com Narciso se tornando o 
nome do jogo. O meia marcou de 
falta aos seis minutos e deu núme-
ros definitivos ao placar aos 24, de-
cretando 2 x 1 para os locais.

Serrano termina 1ª Fase 
do Baianão em 1º lugar

Meia Narciso marcou duas vezes

Cultura
Por Ramiro Guedes

No dia 11 de março, o Ci-
neclube Sal na Pipoca estará 
apresentando, em sua sede, no 
Salão da Cultura, em Teixeira de 
Freitas, o filme “O Pagador de 
Promessas”, produção nacional 
premiada e conhecida interna-
cionalmente. Esse filme é uma 
produção de 1962 e foi escrito 
e dirigido por Anselmo Duarte 
com base em uma peça de Dias 
Gomes. O filme é considerado 
obra prima do cinema brasilei-
ro e foi premiado com a Palma 
de Ouro em Cannes, na catego-
ria de melhor filme. O pagador, 
além de outros prêmios, foi indi-
cado ao Oscar de 1963, quando 
concorreu como melhor filme 
estrangeiro.

Depois de conseguir a li-
beração de Dias Gomes para a 
montagem do filme, Anselmo 
Duarte resolveu locar as cenas 
em Salvador. O enredo, singelo 
e direto, conta a história de Zé 
do Burro, representado com bri-
lhantismo pelo ator Leonardo 
Villar. 

A trama é singela, porém 
tocante e bem entretecida. Zé 
do Burro, interpretado brilhan-
temente por Leonardo Vilar, 
é uma pessoa simples que ao 
tentar apenas concretizar o 
cumprimento de uma promes-
sa concebida em um terreiro de 
candomblé – levar ao longo de 
um caminho extenso uma cruz 
de grande peso, pagando apro-
messa que fez ao conseguir a 
cura de seu amado burro - se vê 
diante da intolerância da Igreja. 
O padre Olavo não aceita que 
Zé entre na Igreja com a cruz, 
alegando que a promessa de Zé 
do Burro foi feita em terreiro de 
candomblé.

A trama se desenvolve com 
o padre católico se colocando 
contra o pagamento da promes-
sa e o pessoal do candomblé 
quer usar o Zé como líder con-
tra a discriminação que sofrem 
pela Igreja Católoica. Por sua 
vez, a imprensa sensacionalista 
transforma sua promessa de dar 
terra aos pobres em grito pela 
reforma agrária. Impedido de 

colocar a cruz dentro da Igreja, 
Zé do Burro acaba sendo morto 
pela polícia. Em cena de grande 
impacto, os seguidores de Zé co-
locam seu 

corpo sobre a cruz e invadem 
a Igreja, fazendo lá o seu velório. 
O Pagador de Promessas é um 
filme de alguma intemporalida-
de quando discute a questão de 
nossa miscigenação religiosa. 
Em 2014, na lavagem do Bon-
fim, houve um quase conflito 
entre a Igreja Católica e o can-
domblé, disputando o comando 
da festa.

O elenco do filme mostra 
Leonardo Villar em interpreta-
ção magistral como Zé do Bur-
ro; Glória Menezes como Rosa; 
Dionísio Azevedo como Padre 
Olavo; Geraldo Del Rey como 
Bonitão e Roberto Ferreira 
como Dedé.

O filme é encontrado para 
locação nas principais locadoras 
do Extremo Sul.

Livro recomendado
Recomenda-se leitura com 

unção e encanto de Bagagem, 
da poetisa mineira Adélia Prado. 

Um motivo?

“IMPRESSIONISTA
Uma ocasião,
meu pai pintou a casa toda
de alaranjado brilhante.
Por muito tempo. moramos 

numa casa,
como ele mesmo dizia,
constantemente 

amanhecendo.”

Departamento 
de Cultura e 

Conjunto Penal 
fecham  parceria

teiXeira de Freitas

o Departamento de Cultura 
da Prefeitura Municipal 
de Teixeira de Freitas, 

através de seu diretor Rami-
ro Guedes, e o Conjunto Penal, 
através do diretor, o Tenente-
Coronel Osiris Cardoso, oficia-
lizaram parceria para a realiza-
ção de  cursos e oficinas naquele 
presídio. O objetivo principal do 
projeto é ampliar o processo de 
ressocialização dos presos, atra-
vés de atividades artísticas. Para 
o Diretor do Presidio de Teixeira 
de Freitas, a parceria reveste-se 
de especial importância, porque 
diminui o tempo ocioso dos inter-
nos,  e proporciona uma melhor 
interação entre eles.

Em curto prazo, professores 
de teatro, pintura, música e ou-
tros segmentos, estarão minis-
trando aulas, para internos das 
alas masculina e feminina, com 
preponderância das mulheres 
que, segundo Osiris, são as que 
têm maior ociosidade. Os cursos 
serão de curta e média duração, 
e deverão alcançar a todos os 
interessados.

Ramiro Guedes afirmou que 
a parceria faz parte do propósi-
to do Departamento de Cultura, 
de alcançar a todo o interessado 
em manter contato com a coisa 
cultural, que seja domiciliado em 
Teixeira de Freitas, independente 
da sua condição social.

Ele acredita que a parceria vai 
contribuir de forma substancial 
para os internos do presídio tei-
xeirense terem uma visão mais 
ampla e mais positiva da socie-
dade onde estão inseridos, fator 
primordial para uma reintegra-
ção que seja benéfica para todos.

 O tenente-coronel Osiris Car-
doso afirmou que conta com es-
sas e outras iniciativas e que tra-
balhar para tal ressocialização é 
uma defesa para a sociedade, já 
que a ociosidade pode aumentar 
o ódio dos internos pela socie-
dade: “um dia eles vão sair dali e 
como sairão, com que atitudes?”, 
indagou.
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saúde

turisMo religião

Cultura e lazer
jequié

a Santa Casa Hospital São 
Judas Tadeu, de Jequié, se 
prepara para comemorar o 

primeiro aniversário da transfor-
mação em unidade materno infan-
til, com a disponibilização de mais 
14 leitos.

Para atender ao novo projeto, 
está em fase de construção um novo 
módulo para onde serão deslocados 
o setor administrativo e o Centro 
Médico Brahim Yoseff.

 A Santa Casa de Jequié, locali-
zada no bairro São Judas Tadeu tem 
como entidade mantenedora a Fun-
dação José Silveira-FJS.
Fonte:  Jequié Repórter 

Santa Casa amplia estrutura física 
para oferecer mais 14 leitos

Novo módulo está sendo construído na Santa Casa de Jequié

itaNhem

a Prefeitura de Itanhém as-
sinou na semana passada 
o protocolo de adesão do 

município ao Sistema Nacional de 
Cultura (SNC), coordenado pelo 
Ministério da Cultura, que busca 
integrar o planejamento e a gestão 
das políticas culturais nas três esfe-
ras federativas: municipal, estadual 
e federal.

Com a adesão, o município fica 
habilitado para receber investimen-
tos do Ministério da Cultura.

De acordo com um representan-
te territorial da Secretaria Estadu-
al de Cultura, pouco mais de 140 
dos municípios baianos aderiram 
ao sistema. A proposta é que até o 
fim do ano todo o extremo sul faça 
a adesão.
Fonte: Ascom da prefeitura 

Itanhém adere ao Sistema 
Nacional de Cultura

Porto seguro

taxa de ocupação do verão 
2014 de 94%, crescimento de 
9,45%, em número de hóspe-

des em relação ao mesmo período 
de 2013, incremento do faturamen-
to de 35% e 82% de grau de aprova-
ção como excelente pelos hóspedes. 
“Iniciamos o ano com resultados 
muito positivos de estabilidade de 
produto”, explicou a gerente co-
mercial do La Torre Resort de Porto 
Seguro, Renata Righi, ao comemo-
rar um verão de crescimento para 
o resort, localizado na Praia do 
Mutá. De acordo com a executiva, 
os próximos meses serão dedicados 
à fidelização de clientes e à Copa do 
Mundo, quando o La Torre hospe-
dará a delegação suíça.

O La Torre Resort aumentou seu 
número de apartamentos em julho 
de 2013, com 26 unidades na nova 
Ala Topázio, com piscina e bar pri-
vativo, perfazendo um total de 256 
unidades. Outros investimentos fo-
ram destinados à reforma da nova 
cabana de praia em frente ao resort, 
na belíssima enseada do Mutá. “Es-
tamos com diversos investimento 
na área de serviços, estrutura e 
atendimento o que vem nos propor-
cionando uma maior visibilidade”, 
acrescentou Renata Righi.

satisfação e Fidelização
A satisfação do hóspede e sua 

fidelização são focos principais 
para o La Torre Resort. “Os inves-
timentos e o empenho no trabalho 
da equipe geram um alto índice de 
satisfação do cliente (e hoje temos 
um 82% grau excelente de satisfa-
ção expresso pelos hóspedes nos 
opinários internos de aprovação). 
A fidelização do hóspede será um 
grande fator a ser trabalhado para 
este ano, hoje temos cerca de 18% 
de clientes do Resort que são ha-
bitués e já estiveram pelo menos 2 

períodos no Resort durante o ano.
O La Torre Resort foi escolhido 

pela Suíça para hospedar Seleção 
e Delegação, além de jornalistas. 
“Hospedaremos a delegação Suiça 
, que para o mês de Junho vai repre-
sentar um crescimento de cerca de 
30% em ocupação”, ressaltou Re-
nata Righi. “Graças a todos esses 
fatores nossa expectativa para o 
ano é um crescimento entre 5 e 10% 
e nossa previsão de crescimento de 
faturamento é de aproximadamen-
te 30%”.
 Fonte: Antonio Alberghini / Mídia Mutá

Verão é de crescimento 
para o La Torre Resort

A gerente comercial do La Torre Resort de Porto Seguro, Renata Righi

Suprimentos de Informática

Materiais de Escritório

Materiais Escolares

Materiais e Papéis Graficos

Rua Itagibá, 113  (ao lado do Correio)  Centro – Porto Seguro – BA
Telepapel: (73) 3288-5505

Quando desconfiamos 
de Deus 

“Senhor, por que estás tão longe? Por que te escondes em 
tempos de angústia?” (Salmos 10.1)

Quem de nós nunca teve este sentimento em relação a Deus? 
Quem nunca sentiu-se perdido, sem entender como lidar com a dor 
ou decepção e, ao mesmo tempo, manter a fé firme no Deus que é 
bom e que promete cuidar, guardar e guiar? Quando Deus e a vida 
não combinam, sentimos como se Ele estivesse distante, escondido. 
A realidade fica muito concreta e Deus passa a sofrer variação. Mas, 
quantos de nós falamos sobre isso com Ele? Freqüentemente, se 
sentimos que Deus falhou em lugar de orar, abandonamos a oração. 
O salmista orou.

Deus é bom, é refúgio, é consolo, é amoroso e jamais nos deixa 
sozinhos. Crer em Deus assim é crer no Deus das Escrituras. Jesus 
é a personificação desse Deus maravilhosamente bom e disposto a 
cuidar, guardar e guiar. Mas a vida não funciona como Deus é. A 
vida nos surpreende negativamente. A injustiça é que impera, o cul-
pado fica livre, o inocente padece. Era assim no tempo do salmista 
e é assim hoje. O pecado destruiu completamente a possibilidade 
de uma vida plena e Jesus veio trazê-la para nós, mas advertiu: “no 
mundo vocês terão aflições” (Jo 16.33). Por isso é bem possível que, 
em algum momento, a vida nos fará entender mal a Deus. E precisa-
mos saber lidar com isso.

O que devemos fazer é ir a Deus e dizer como é que o estamos 
vendo. O salmista fez isso e, no processo, caiu em si e entendeu que 
os desarranjos que o incomodavam não se deviam à distância ou de-
sinteresse de Deus, mas à condição humana e ao poder destruidor 
do pecado que age em nós e contra nós. Diante disso, clamou mais 
pela interferência de Deus. Não somente isso, ele reafirmou sua 
confiança em Deus, apesar da vida! Precisamos exercitar nossa sin-
ceridade com Deus para que encontremos na oração clareza sobre 
a vida e sobre Deus. Nem sempre Ele precisa falar. A resposta que 
buscamos pode estar no que falamos, se falamos com sinceridade, 
na presença de Deus.
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caravelas

No final da tarde de quarta-
feira, 6, após solicitação do 
delegado Maderson Dias, 

peritos do Departamento de Polí-
cia Técnica de Teixeira de Freitas 
(DPT), deslocaram-se para a cida-
de de Caravelas, onde um menor foi 
encontrado morto com um disparo 
de arma de fogo na cabeça, supos-
tamente um suicídio. 

Em um dos dormitórios da casa 
onde o corpo foi achado, o peri-
to criminal Marco Antônio Lima 
encontrou um revólver calibre 38, 
com três cartuchos no tambor, sen-
do dois intactos e um deflagrado. 
No corpo de Gabriel Yudi Uemura 
da Rosa, de 17 anos, foi constatado 
um tiro na cabeça, sendo que o pro-
jétil transfixou. 

Após a perícia ficou compro-
vado tratar-se mesmo de suicídio. 

Após ouvir familiares do adolescen-
te morto, o delegado obteve a infor-
mação que Gabriel era um rapaz de 
poucos amigos e ultimamente vi-
nha queixando-se de ser vítima de 
“bullying” por parte dos seus co-
legas de sala do colégio onde estu-
dava. Esse pode ter sido o princi-
pal motivo que levou o menor a se 
matar. Além do fraco desempenho 

escolar, os motivos do “bullying” 
seria o porte físico do mesmo. 

Após a perícia de local o cor-
po foi removido ao IML de Tei-
xeira de Freitas para exames de 
necropsia. Um inquérito policial 
já foi instaurado e colegas do jo-
vem morto podem ser chamados 
a depor. 
Fonte: Ronildo Brito/Teixeira News 

Bullying pode ter levado menor 
de 17 anos a se matar

iPiaú

roque dos Santos Miranda, 
de 39 anos, foi preso por vol-
ta do meio-dia de quarta-fei-

ra, 05, após agredir sua mãe, uma 
idosa de 82 anos. Vizinhos escuta-
ram os gritos de pedido de socorro 
da senhora e acionaram a Polícia 
Militar, que prendeu o homem em 
flagrante.

 De acordo com um policial que 
participou da ação, Roque estava 
embriagado. O acusado foi detido 

pelos militares e encaminhado à de-
legacia do município. 

Dona Almerinda Francisca dos 
Santos sofreu algumas escoriações 
no corpo, principalmente na mão, 
foi socorrida pelo Samu e enca-
minhada para o Hospital Geral de 
Ipiaú. 

“Essa não é a primeira vez que 
ele [Roque] faz isso, toda vez que 
bebe, fica nervoso e bate na mãe”, 
disse um vizinho.
Fonte: Giro em Ipiaú

Homem é preso após 
agredir a mãe de 82 anos

Prado

os motoristas faziam trans-
porte de uma carga de eu-
calipto quando foram sur-

preendidos pelos índios, que os 
levaram para a aldeia

Os seis caminhoneiros que fo-
ram sequestrados e mantidos re-
féns por um grupo de índios em Ca-
muruxatiba, distrito de Prado, no 
extremo sul baiano, foram libera-
dos no final da tarde de terça-feira, 
4, segundo a TV Bahia. Eles foram 
sequestrados no final da noite de 
segunda, por motivos que ainda são 
desconhecidos.

Os motoristas faziam transporte 
de uma carga de eucalipto quando 

foram surpreendidos pelos índios, 
que os levaram para a aldeia.

Policiais militares da região 
encontraram os caminhoneiros re-
tornando por uma estrada de terra 
para a cidade. Eles foram libertados 
por volta das 17h, aparentemente 
depois que os índios souberam que 
policiais federais estavam indo para 
lá negociar.

Os caminhoneiros disseram que 
não foram agredidos, mas passa-
ram a noite toda sem comer e sem 
beber. Eles foram encontrados a 
cerca de 15 km da aldeia pataxó 
onde eram mantidos.
 Fonte: Correio

Caminhoneiros sequestrados 
por índios são liberados

Buerarema 

com o objetivo de reavaliar 
os trabalhos das forças de 
segurança na região de Bue-

rarema, o secretário da Segurança 
Pública, Maurício Teles Barbosa, se 
reuniu, na tarde de quinta-feira, 6, 
com representantes do Ministério 
da Justiça, Força Nacional e polí-
cias Federal, Militar e Civil.

Barbosa anunciou o aumento 
do apoio às forças federais, com 
a intensificação das blitz policiais 

no município e áreas vizinhas. Se-
gundo ele, as ações de inteligência 
no sul do estado também serão am-
pliadas com o objetivo de evitar no-
vos conflitos.

“80 policiais militares darão o 
apoio, na realização de blitze para 
apreensão de armas de fogo, veícu-
los irregulares e entorpecentes em 
Buerarema e região”, garantiu Bar-
bosa, que, ao lado de Hélio Jorge 
Paixão, delegado-geral da Polícia 
Civil, também anunciou a parti-

cipação de mais 20 policiais civis 
para agilizar as investigações.

Participaram ainda da reunião 
o diretor da Força Nacional de 
Segurança Pública do Ministério 
da Justiça, Alexandre Aragón, o 
comandante-geral da Polícia Mi-
litar, coronel Alfredo Castro, e os 
delegados César Martinez e Marcus 
Vinícius de França Moreira, repre-
sentando a Polícia Federal, dentre 
outras autoridades.
Fonte: SSP BA

100 policiais reforçam a 
segurança em área de conflito

Foto: Kelly Hosana/SSP BA

ilhéus 
Índios acusam PF de chegar 

atirando e negam abandono da 
criança

Um índio de 2 anos foi levado 
pela Polícia Federal de Ilhéus du-
rante uma reintegração de posse 
na aldeia de Tupinambá da Serra 
do Padeiro. O caso foi no domingo, 
2, e índios acusam a polícia de usar 
violência e levar a criança a força. 

Em nota, o Conselho Indigenis-
ta Missionário (Cimi) diz que o ga-
roto acabou se perdendo dos pais, 
que fugiam da PF por uma mata. O 
delegado Severino Moreira da Silva 
então o pegou e encaminhou para o 

Conselho Tutelar do município, que 
encaminhou a criança para uma 
creche da cidade. 

Já a Polícia Federal diz que o me-
nino foi abandonado pelos índios, 
que estavam no local ilegalmente. Os 
indígenas foram retirados da fazenda 
por força de decisão judicial no final 
de janeiro, mas um grupo, liderado 
pelo cacique Babau, retornou para lá. 

Ao site do Cimi, o cacique Babau 
negou a versão policial. “Isso não é 
abandono! A PF que entrou atirando 
e então todos fugiram para o mato 
como tática de proteção e resistên-
cia”, afirmou. 
Fonte: Correio 

Índio de 2 anos é levado 
pela PF durante ação

Confusão
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IMóVEIS

TEIXEIRA DE 
FRETIAS

Vende-se um Lote no 
Condominio Mont Serra, 
Eis as especificações... 
LOTE 04 QUADRA 11, 
ESCRITURADO, IPTU 
2013 PAGO. TRATAR 
COM THAIS 91442930. 
VALOR R$ 35.000,00

PORTO SEGURO

Vendo terreno de 450m² 
em Joia do Atlântico, 
Quadra 40, Lote 50, 
R$25.000,00. Tel: (77) 
8852-6973.

Porto Seguro  – Passa 
uma loja ou o ponto com 
ótimo preço, moda praia e 
camiseta, na Avenida Dos 
Navegantes, anexo ao Ho-
tel Vale Verde. Tratar com 
Jully, tel.: (73) 8199-0385, 
9112-7408.

Vende-se uma casa c/ pís-
cina, suíte, 03 quartos, co-
zinha, sala, etc. No Mira 
Porto – Duplex. Fone: 
3288-3285.

Vende-se 02 Lotes juntos 
c/ 3264 m², a 500 mts 
da Rodovia. Filé. Fone: 
9906-2870.

Vende-se casa Duplex, no 
Pacatá, 03 quartos e ou-
tras dependências. Fone: 
9145-1415.

Vendo terreno de 450m² 
em Joia do Atlântico, 
Quadra 40, Lote 50, 
R$25.000,00. Tel: (77) 
8852-6973.

Porto Seguro  – Passa 
uma loja ou o ponto com 
ótimo preço, moda praia e 
camiseta, na Avenida Dos 
Navegantes, anexo ao Ho-
tel Vale Verde. Tratar com 
Jully, tel.: (73) 8199-0385, 
9112-7408.

Porto – Vendo terreno 
de 3.500 M², na Rua Do 
Hospital Luiz Eduardo 
Magalhães, documento 
ok. Ou faço parceria em 
construção de casas po-
pulares. Fone: 8808-9912 
/ 9133-2515.

Arraial – Vendo terreno 
no Vilas Do Arraial, 360 

M², Quadra AC, Lote 
07. Fone: 9133-2515 / 
8808-9912.

Arraial – Vendo terreno de 
1000 M², no Alto Da Pi-
tinga. Vista parcial para o 
mar, R$ 50,000,00. Fone: 
9133-2515 / 8808-9912.

Porto Seguro – Passo 
ponto de uma Padaria e 
Conveniência, Rua 4, nº 
170, Mirante Caravelas. 
Contato:  (73) 8127-3896 
Claro / 9999-6823.

“Vende-se prédio com 3 
casas em Porto Seguro, 
ou troca-se por casas de 
menor valor  em P. Segu-
ro ou Teixeira de Freitas. 
Contato: Jennifer (73) 
99835276.”

Porto – Vendo terreno 
de 3.500 M², na Rua Do 
Hospital Luiz Eduardo 
Magalhães, documento 
ok. Ou faço parceria em 
construção de casas po-
pulares. Fone: 8808-9912 
/ 9133-2515.

Arraial – Vendo terreno 
no Vilas Do Arraial, 360 
M², Quadra AC, Lote 
07. Fone: 9133-2515 / 
8808-9912.

Arraial – Vendo terreno de 
1000 M², no Alto Da Pitin-
ga. Vista parcial para o mar, 
R$ 50,000,00. Fone: 9133-
2515 / 8808-9912.

Porto Seguro – Passo pon-
to de uma Padaria e Con-
veniência, Rua 4, nº 170, 
Mirante Caravelas. Conta-
to:  (73) 8127-3896 Claro / 
9999-6823.

Porto Seguro. Vende-se 
um terreno de 500 m, 
murado por R$65.000,00 
na Orla Norte, Village 3. 
Fone: (73) 8146-8279 ou 
9918-0816 

Aluga-se apartamento de 
01 dormitório , sala, cozi-
nha mobiliado, próximo ao 
Hotel Pau Brasil em Tape-
rapuan em Porto Seguro. 
Fone: (73) 9113-7930

Alugo suites no Quadrado 
de Trancoso, Ar cond, TV 
LCD, cama de casal,café da 
manha. Rs 70 diária casal. 
73 8232-8888

Apartamento com 2 quar-
tos em Porto Seguro. veja 
fotos no site :  www.imobi-
liariaterrafirme.com.br

CABRáLIA

Vende-se sítio c/ 7.651 
m², no Bairro Tânia, em 
Cabrália. Muito bom. Fone: 
3288-3285. 

Sitio coqueiral. Vendo 
pequeno sitio  4.000 mts 
,água, energia e asfalto 
na porta, pomar. Após o 
Tânia. Camuruji. valor R$ 
35.000.00.( facilitado). 
73-99281121.

Vendo uma casa em Santo 
Antônio - Cabrália, mu-
rada, com dois quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem, área de serviços. 
Contato: (73) 3671-5037 / 
8816-2900.

MOTO

Vendo/ou troco moto 
Honda Biz 125 ES com-
pleta 2011com 9.000km 
rodados  (73)8885-2820 
Marcelo R$ 6.300,00 
Oportunidade.

CARROS

Vendo Sandero 2010/2010. 
Interessando ligar para 
(73) 9979-4812 

Vendo Pálio Esporthing  
1.6 16 válvulas, branco, 
completo 13/13, 2 mil 
km rodado, emplacado 
até 10/09/2014. Valor R$ 
37.000,00. Tel.: 9991-3454 
/ 9120-9190, Lourdes. 

vende-se um gol especial 
ano 91 R$ 8.000,00 FONE: 
99945741 ou 91590814 
Vendo uma moto Honda 
Bros ano 2011. Cor la-
ranja, completa por R$ 
8.000,00.Falar com Ales-
sandro (73)8110-6710 
/8803-9201/9951-6059.

Vendo Gol 1.6, comple-
to, preto 2010/2011, Km 
37000, 2013 pago, R$ 
27.000,00. Fone: (73) 
8844-6800.

Vendo Sandero Expres-
son 1.6, prata, completo, 
2010/2010, Km 37000, 
2013 pago, R$ 27.000,00. 
Fone: (73) 8844-6800.

Vendo Pálio 1.0, Economy, 
completo, prata, 2010/2011, 
Km 35000, 2013 pago, 
R$ 23.000,00. Fone: (73) 
8844-6800.

Vendo Gol 1.0, geração 5, 
completo, prata, 2009/2010, 
Km 40000, 2013 pago, 
R$ 23.000,00. Fone: (73) 
8844-6800.

Vende-se caminhão Mer-
cedes-Benz - 1313 - ANO 
1982, Turbinado, trucado, 
precisando de reparo. Con-
tato: Tonho Nanbú - (73) 
8812-0575

Vendo Eco Sport Freestyle 
1.6, completo, 2010/2011, 
Km 32.000, R$ 37.000,00. 
Tratar com Bira (73) 
8844-6800.

DIVERSOS

Porto - Tenho Curso de 
cuidadora de crianças com 
“Certificado”. Ofereço 
meus serviços. Moro no 
Centro. Tel.: 3012-2513 e 
9987-3760.

Porto - Procuro trabalho em 
diversas áreas. Tenho experi-
ência comprovada. Nível Su-
perior, informática, outros... 
Tels.: 3012-2513 e 9987-

3760.* Moro no Centro.

Porto - Ofereço meus ser-
viços em residências/ Pou-
sads / Hotéis. Faço de tudo, 
inclusive cozinhar. Moro no 
Centro. Tels.: 3012-2513 e 
9987-3760.

Porto - Tenho Curso de 
cuidadora de crianças com 
“Certificado”. Ofereço 
meus serviços. Moro no 
Centro. Tel.: 3012-2513 e 
9987-3760.

Porto - Procuro trabalho em 
diversas áreas. Tenho experi-
ência comprovada. Nível Su-
perior, informática, outros... 
Tels.: 3012-2513 e 9987-
3760.* Moro no Centro.

Porto - Ofereço meus ser-
viços em residências/ Pou-
sads / Hotéis. Faço de tudo, 
inclusive cozinhar. Moro no 
Centro. Tels.: 3012-2513 e 
9987-3760.

Tenho Curso de cuidadora 
de crianças com “Certifica-
do”. Ofereço meus serviços. 
Moro no Centro. Tel.: 3012-
2513 e 9987-3760. Porto 
Seguro

Procuro trabalho em diver-
sas áreas. Tenho experiência 
comprovada. Nível Superior, 
informática, outros... Tels.: 
3012-2513 e 9987-3760.* 

Moro no Centro. Porto 
Seguro

Ofereço meus serviços em 
residências/ Pousadas / Ho-
téis. Faço de tudo, inclusive 
cozinhar. Moro no Centro. 
Tels.: 3012-2513 e 9987-
3760. Porto Seguro

Vende-se uma máquina de 
churrasco grego a gás, semi-
nova. Tratar com Edna ou 
Jacson, tel.: 8114-6009 / 
8822-2785.

Vende-se uma refresqueira 
IBBL de 02 bojos, semi-
nova. Tratar com Edna ou 
Jacson, tel.: 8114-6009 / 
8822-2785.

* Até 2 anúncios classi-

ficados por pessoa física ou 

jurídica com até 20 palavras 

são grátis nesta seção do 

Jornal O Sollo. Para publicar 

escreva para jornalosollo@

gmail.com ou ligue (73) 

3288-4818 / 3288-2022.

horÁrios com Partidas 
de teiXeira de Freitas:
Batinga: 14:00
Caravelas: 13:45
Itanhém: 06:00  12:00  

14:00  18:10
Itanhém (Ar condicionado): 
11:00
Mucuri: 06:00  14:00  17:30
Nova Viçosa: 05:00  08:45  
11:30  15:30

Nova Viçosa (Ar 
condicionado): 17:40
Nanuque via P. Mata: 05:30  
10:30  13:10
Nanuque via M. Neto: 08:20
Juerana: 14:30

Barcelona e Ibirapuã: 15:00
Vereda e Prata: 13:30
São José de Vereda: 12:30
Santo Antonio: 11:30  17:00
Cachoeira do Mato: 14:30

horÁrios com Partidas 
de NaNuque:
Nova Viçosa: 07:30  10:45  
15:35
Tx. Freitas via P. Mata: 
06:30  09:30  12:30
Tx. Freitas via M. Neto: 
11:15
Caravelas via P. Mata: 
14:30
Lajedão e Itupeva: 16:30

Ibirapuã: 13:00
coNsulte Nossos 
horÁrios:
(73) 3263-8300 – Garagem 
de Tx. Freitas
(73) 3605-2308 – Agência 
de Itabatan
(73) 3295-2069 – Agência 
de Itanhém
(73) 3296-1370 – Agência 
de Medeiros Neto
(73) 3206-2086 – Agência 
de Mucuri
(33) 3621-4865 – Agência 
de Nanuque
((33) 8854.7055 – Agência 
de Nova Viçosa

(73) 3209-1112 – Agência 
de P. Mata
(73) 3291-1490 – Agência 
de Tx. Freitas
(73) 3209-1330 – Agência 
de Trevo de P. Mata

coNsulte Nossos 
Preços esPeciais Para 
FretameNto e viageNs 
de turismo:
(73) 3263-8300  Garagem 
Teixeria de Freitas
(33) 3621-1460  Garagem 
de Nanuque

A engelmig transmissão e distribuição está em pro-

cesso seletivo para contratação de pessoas portadoras 

de necessidades especiais. Interessados, deixar currícu-

lo no Departamento de Recursos Humanos, no endere-

ço: Avenida David Jonas Fadini, 2800 B, Bairro Stela Reis 

– Eunápolis – BA, telefone: (73) 3262 – 3204.
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